
Protokoll SER Sitzung  12.10.2021
19:30 h - 22:00h

Sitzungsleitung: Melanie Mohnen AGG Harsefeld - Forum
Teilnehmer: 37 Vertreter (siehe Anwesenheitsliste) Protokollführerin:
Gäste: Frau  Appelkamp Maren Albers

TOP 1: Begrüßung Melanie Mohnen

Begrüßung der Elternvertreter und der Schulleitung durch Frau Mohnen 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls   Melanie Mohnen

Das Protokoll der Sitzung vom 06.10.2020 wurde ohne Gegenstimmen genehmigt.

TOP 3: Information der Schulleitung Ute Appelkamp

Ergänzend zu dem Schreiben vom 08.10.2021, das an alle Erziehungsberechtigten/Schüler per 
Mail versandt wurde, gab es folgende Informationen:

• Unterrichtsversorgung / Zu- und Abgänge  
◦ Pensionierungen: Wolfgang Ehlers (Halbjahr), Thora Seemann; Zum SJ-Ende: Herr 

und Frau Graevenitz, Frau Appelkamp
◦ Fachgruppenleitungswechsel: Frz: Malatrait Latein: Hecker, Spanisch: Munoz-Rivera
◦ A 14-Beförderung: Jankowski (PoWi/MIG/BNE-Steuergruppe) und (ergänzte 

Information vom 03.11.)  Dr. Großkopf (Fachbetreuung Re und Ge)
◦ Zugänge/Abgänge: 

▪ Versetzung weg: keine
▪ Zuversetzt: Frau Greune (De/En), 
▪ vllt. weitere zum Halbjahr (Sn/En)
▪ Neueinstellg: keine
▪ Neue Referandare: Hr. Rosendahl (Ge/Ch)
▪ Mutterschutz/Elternzeit: Johannsen, Handy, Greune, Scheffler, Schlesier
▪ Elternzeit Rückkehrer:innen: Hensel, Behrens, Runge, Saschs (Herbst), Scheffler 

(Dez)
▪ Abordnungen: Oberschule: Dtz (6), Kp (4), Sü (10); Fredenbeck: He (8), = Summe: 

28 Unterrichtsstunden
◦ statist. Unterrichtsversorgung derzeit knapp ü. 100% (102%), offen ist, welche 

Abordnungen es im nächsten HJ geben wird
◦ Fachausfall: Kunst Jg. 7
◦ Gekürzt: Deu 9 in drei Klassen (Hin), hört nach Ferien auf
◦ Deu 7 Ma (übernimmt Sas)→ Planänderung , auf jeden Fall i. d. Ferien gucken!
◦ Noch unklar: WK – Vertretung: Bt (11), Fb (8)
◦ Sk – bei längerem Ausfall greift Vertretungsregelung: Umbesetzung von Kursen

• Arbeitsgemeinschaften/Ganztagsangebot
◦ Das Ganztagsangebot für Kl. 5 und 6 sollen vorauss. Ab 15.11. wieder starten.

• Impfangebot in der Schule
◦ Das Gesundheitsamt wird wegen fehlender Kapazitäten auch dieses Jahr keine 



Termine in der Schule für die Auffrischung von Schutzimpfungen in den sechsten 
Klassen  anbieten können. Die Eltern/Erziehungsberechtigten mögen bitte notwendige 
Impfungen über die Kinderärzte in die Wege leiten. 

◦ Wann das Gesundheitsamt Termine für die Corona Schutzimpfung durch mobile Teams 
anbieten kann ist noch unklar. Wenn die Impfung in der Schule angeboten wird, müssen
entsprechende Einverständniserklärunen der Erziehungsberechtigen zur Impfung 
vorliegen. Ohne diese wird kein Kind geimpft.

• Digitalisierung
◦ Lt. Info vom Landkreis wird der Glasfaseranschluss erst in 2022 kommen. Die 

Anbindung der Schulen ist bei der EWE priorisiert. Der Landkreis hat keinen Einfluss 
darauf, in der welcher Reihenfolge die EWE die Anschlüsse verlegt. Frau Appelkamp 
sowie Frau Mohnen halten regelmäßig den aktuellen Stand beim Landkreis nach.

• Lernstandserhebung
Ergänzend zu den Informationen von Frau Bente vom 28.09.2021, die per Mail an alle 
Erziehungsberechtigen versandt wurde:
◦ Einige Eltern merken an, dass die Bearbeitung von Fördermappen ausschließlich zu 

Hause bearbeitet werden müssen. Es wurde die Frage gestellt, ob dies durch Angebote
der Schule unterstützt werden könne, vor allem um die Motivation der Kinder zu 
erhöhen. Frau Appelkamp appellierte hier an die Eigenverantwortung der Kinder, 
Defizite abzubauen. Nach dem Homeschooling nimmt sie vermehrt war, dass die 
Kinder sich wieder daran gewöhnen müssen, sich Themen zu erarbeiten und sich nicht 
nur „beschulen“ zu lassen.

◦ Sollten sich eklatante Lücken in einer gesamten Klasse auftun, wird der entsprechende 
Fachlehrer mit der Schulleitung besprechen,  mit welchen Maßnahmen diese 
geschlossen werden können.

◦ Aus der Elternschaft (Kl. 7) kam die Anregung insbesondere den Schülern der unteren 
Jahrgänge ein Angebot zum „Lernen lernen“ zu machen. Frau Appelkamp nimmt diese 
Idee mit.

◦ Die zweite SER Sitzung des Schuljahres wird zu Beginn des 2. Halbjahres stattfinden, 
um den Status zum Thema „Lücken schließen nach Corona“ besprechen zu können.

• Aktivitäten/Exkursionen
◦ In Kl. 6 findet das Medien- und Kompetenztraining SMILEY am 09.03.2022 statt. 
◦ Lichtblick kann noch nicht zusagen, ob die Prävention  „Schutz vor sexualisierter 

Gewalt“ stattfinden kann (Terminprobleme).
◦ Exkursionen dürfen nach Absprache mit der Schulleitung stattfinden. Voraussetzungen 

sind die Einhaltung der aktuellen Hygieneregeln sowie, dass der Schule oder dem 
Landkreis kein Kosten im Falle einer Stornierung entstehen.

• Schülerausweise
◦ Bitte Anträge für Schülerausweise gesammelt über die Klassenleitung laufen lassen, 

damit das Sekretariat entlastet wird. Idee aus der Elternschaft: Ab dem Schuljahr 
2022/23 den Schülerausweis und den Bibliotheksausweis  zusammenführen (für die 
neuen 5. Klassen).

• Luftfiltergeräte
◦ Der Landkreis schafft nur Luftfiltergeräte für Klassen an, die in nicht-lüftbaren Räumen 

unterrichtet werden. Diese gibt es nicht im AGG. 

• Fortbildung Kollegium
◦ Alle Lehrer wurden mit einem Dienst I-Pad ausgestattet. Im 4. Quartal soll eine 

ganztägige, schulinterne Fortbildung zur optimalen Nutzung der Geräte für alle 
Lehrkräfte stattfinden. Der SER begrüßt dies. An dem Tag werden die Schüler von zu 
Hause aus arbeiten. Der Termin wird noch mitgeteilt.



TOP 4: Wahlen Wahlleitung Björn Grundke

Frau Melanie Mohnen wurde als Vorsitzende des SER bestätigt, als neue stellvertretende 
Vorsitzende wurde Rebekka Israel gewählt. Als neue Beisitzer:innen wurden Matthias Albers,  
Kristin Dammann und Nina Schewe in den Schulelternrat gewählt. Dieses geschah mittels 
Blockwahl einstimmig mit je 37 Stimmen. 

In den Schulvorstand wurden Melanie Mohnen, Daniela Viets und Sabine Rauschenbach 
einstimmig gewählt. Als Stellvertreter:innen wurden Nina Schewe, Yvonne Frischkorn und Matthias
Albers gewählt. Dieses geschah mittels Blockwahl einstimmig mit je 37 Stimmen. 

Die Ergebnisse der weiteren Wahlen für die Gesamtkonferenz, die Fachkonferenzen und den 
Kreiselternrat werden an alle Elternvertreter per Mail versendet. 

TOP 5: Anträge
Es gab keine Anträge zu bestimmten Themen seitens der Elternvertreter. 

TOP 6 : Verschiedenes

• Förderverein, Jens Pappke
◦ Viele aktive Mitglieder des Schulfördervereins sind ausgeschieden oder werden im 

nächsten Jahr ausscheiden (Kinder beenden/verlassen) das AGG.
◦ Es werden dringend neue, aktive Mitglieder gesucht, die sich im Förderverein 

einbringen.
◦ Die Kassenlage ist sehr gut, es können Projekte, Aktionen, Anschaffungen unterstützt 

werden.
◦ Sollten sich keine Nachfolger für die Vorstandspositionen finden, müsste der Verein 

abgewickelt werden. Das Geld würde an den Landkreis fließen. Zukünftig könnten 
Veranstaltungen, Exkursionen oder andere Angebot für die Schüler teurer werden, da 
kein Förderverein diese bezuschussen kann.

◦ Bitte dringend in den Klassen dafür werben. Nächste Mitgliederversammlung ist am 
10.11.2021 um 19.00 Uhr.

• Allen Schülern und Lehrkräften stehen kostenlose Jahreslizenzen für MS Office zu. Bei 
Fragen hierzu bitte an Herrn Köhler wenden.

• Der Vorstand des SER wird sich beraten, in welcher Form er bei der EWE die Dringlichkeit 
des Glasfaseranschlusses verdeutlichen wird.

Die Sitzung endet um 21:40 Uhr.


